

# ありがとう

令和3年10月1日  
三木市立別所小学校

実りの秋 ♪ 読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋、そして、食欲の秋 ♪

「先生、大きなどんぐりが落ちていました。」「なかよし広場の向こうにトンボが飛んでいるよ。」と目を輝かせる自然が大好きな1・2年生。明るいあいさつをする3・4年生。自然学校に向けて力を合わせる5年生。そして、修学旅行に向けて平和学習を深める6年生。長引く新型コロナウイルス禍の中でも、児童は前向きに学校生活を送っています。10月には、どの学年も校外学習に取り組みます。ご家庭のご理解ご協力をいただきながら、充実した秋を迎えようとしています。ようやく緊急事態宣言が解除されますが、引き続き感染予防に努めるとともに、新型コロナウイルスに関する偏見や差別などの人権侵害を防いで、安心して学校生活を送れるよう力を合わせて進みます。

さて、今年度も折り返しになりました。音楽室からは児童が演奏する楽器の音色が響いてきます。運動場では、仲間と元気よく走る子どもたち。2学期は、「オープンスクール」や「なかよしフェスティバル」(運動会)等、行事がたくさんあります。感染症予防を考慮して時間を短くしたり、参観していただく人数を減らしたりする等の制約がありますが、限られた中で、協力して新しいものを創りあげていきたいと考えております。

10月22日には授業参観をしていただきますが、今年も3密を避けて行いますので、親子人権学習を教室で行うことができません。しかし、この親子人権学習は価値が高い活動で、本校の良き伝統であり強みであります。親子人権学習(教室)の形を変え、子どもたちが学習する教材について、ご自宅で保護者の皆様にも考えていただき、親子で人権の学びを交流することにより、人権の学びを深めることができます。10月下旬頃の取組となります。どうぞよろしくお願いいたします。

また、延期して行う11月9日(火)の「なかよしフェスティバル」(運動会)は、これまでの運動会とは違い平日の午前中での開催となります。運動する喜びを味わい、互いに認め合う態度を育むこと等を目標として進めます。平日で、駐車していただく場所が少ないので、今後、駐車場についてのご連絡をいたしますが、ご理解・ご協力をお願いいたします。



6年生は修学旅行に際して、事前(9月24日)の平和学習として、三木市在住で1945年に爆心地の近くで被爆した近藤紘子さんのお話を聞くことができました。リモートで、6年生はメモをとりながら意欲的に学習しました。1945年8月6日に近藤さんが着ていた服も見せていただきました(左の写真)。児童への1時間のお話の後、印象的なお話をいただいたので紹介します。近藤さんは、今は語り部として平和の大切さ、核兵器根絶を訴えている。10歳の時、原子爆弾を投下した爆撃機の副操縦士と出会い、にらみつけたが、副操縦士のあふれる涙と悔恨の言葉で、人を責めることはできないと気づき(1955年5月11日)、憎むのは「戦争を起こす人間の心の中の悪」であると世界各地で講演を続けてきた。それがきっかけで、アメリカのメジャーリーグ「セントルイス・カージナルス」から始球式の依頼を受けた。この様子が、「ニュースウォッチ9」(NHK総合)で4分にわたってテレビ放送された。平和への思いを込めて始球式をしたとのこと。背番号は、近藤さんの気持ちに変化が起こった5月11日にちなんで11だったそうです。平和への願いを、私たちが受け継いでいきます。

校長 高郷 裕次

# 10月の行事予定

1日	(金)	子ども安全・安心の日 修学旅行説明会 のびる教室	18日	(月)	5年自然学校(～20日)
2日	(土)	みなぎの書道展(～10日)	22日	(金)	オープンスクール(PTA人権講演会)
6日	(水)	全校朝会 交通安全教室	24日	(日)	北播小学生陸上競技記録会(防災公園)
7日	(木)	PTA運営委員会	26日	(火)	クラブ活動
8日	(金)	1・2年校外学習	27日	(水)	児童集会
12日	(火)	委員会	28日	(木)	3年校外学習 5年お魚講習 代表委員会
13日	(水)	なかよし班活動	29日	(金)	4年校外学習 のびる教室
14日	(木)	6年修学旅行(～15日)			
15日	(金)	子ども安全・安心の日 登校指導 のびる教室			

★ALT 来校 《火曜日・金曜日》  
10/1、5、8、12、15、19、  
22、26、29

## お知らせとお願い



### ■修学旅行について

10月14日(木)、15日(金)に、6年生が淡路平和資料館や淡路島方面へ修学旅行に行きます。総合的な学習の時間に平和学習を進めている6年生は、さらに多くのことを学んでくれることと思います。尚、6年生は14日(木)、15日(金)の2日間は集団登校しませんので、各地区の4・5年生が中心となり集団登校をすることになります。修学旅行前日の13日(水)は、通常通り5校時下校となります。

### ■自然学校について

10月18日(月)～20日(水)に、5年生がホースランドパークや六甲山アスレチックパーク「GREENIA」へ自然学校に行きます。大自然の中で、普通の学校ではできない体験をすることを、子どもたちはとても楽しみにしています。尚、5年生は18日(月)～20日(水)の3日間は基本集団登校しません。翌日の21日(木)から通常授業を行います。

### ■10/22(金)オープンスクールについて

別所小学校では、毎年2学期のオープンスクールで親子人権学習を行っていましたが、新型コロナウイルス感染症防止を考え、今年度はオープンスクールでの親子人権学習を中止といたします。教材プリントを通しての親子人権学習に変更する予定です。PTA人権講演会は予定通り行いますので、ぜひご参加ください。詳細については、後日お知らせいたします。

### ■体調管理について

寒暖差の激しいこの時期は、体調を崩す児童が特に増えてきます。「早寝・早起き・朝ごはん」を意識するなど、体調管理に気を付けて過ごすよう、ご家庭でも子どもたちにお声掛けください。また、毎日の検温も引き続きよろしく願いいたします。

### ■体操服の価格変更について

令和4年1月より、体操服の価格改定が行われるとの連絡を受けました。半袖シャツ・クォーターパンツ・体操帽子の価格が70～250円程度高くなります。ご了承くださいませようお願い申し上げます。

※学校通信・学年通信は、別所小学校ホームページでもご覧いただけます。